

# Justicia Social

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista  
Portavoz de la Federación Local de Sociedades Obreras (U. G. T.)

Mañana y conmerando la fecha gloriosa del 16 de Febrero de 1936 se dirigirá al país en un discurso radiado por todas las emisoras republicanas el Jefe del Gobierno Dr. Negrín

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:  
Avenida del capitán Pedro Riera, 30  
Teléfono: 84 PRECIO: 0'15

Mahón, martes 15 de Febrero de 1938  
III Época-Año VIII Núm. 480

## Cuanto más alto pretendan colocarse las dictaduras fascistas, más aparatosas será su caída

### Nuestros carteles

Sin alharacas ni anuncios rimbombantes, han aparecido en Mahón unos carteles de propaganda de nuestro Partido. Carteles de buen gusto y con la sencilla y firme recomendación que el momento requiere. Ellos invitan a meditar, a pensar seriamente en lo que ha sido, es y será el Partido Socialista Obrero Español. Su dosis acentuada de sinceridad, su espíritu de sacrificio y su místico desdén por todo lo sospechoso y advenedizo, se refleja exactamente en los carteles propagandistas, que en buena hora llegan a esta isla. Carteles sin estridencia ni entusiasmos locos; sin exuberancias de partido ni matices pictóricos dislocados en el colmo de la exageración, enseñan y pregonan, no obstante, una lección de ecuanimidad, fortaleciendo el espíritu.

Destaca el emblema del Partido como señera de nuestra meta. El yunque, el libro, la pluma... el trabajo que es la máxima virtud de todo mortal que estime su propia dignidad. Máximas y consejos de carácter general, sin asomar para nada por la ventana partidista la silueta de nuestros anhelos. Y es porque éstos están refrenados por el denominador común de todos los interesados en ganar la guerra.

De esta manera sencilla se dibuja con trazos más firmes, si cabe, la personalidad del Partido Socialista, que en todos sus actos se mueve dentro de los límites trazados por el número gigante del Abuelo.

Nuestros hombres con plena conciencia histórica en los puestos de mayor responsabilidad, trabajan con la misma característica de esos carteles. Sencillez, seriedad, ni un cuarto al pregonero.

Ganaremos la guerra y durante la lucha y después del triunfo, nuestro Partido seguirá laborando con la misma energía por la total emancipación del proletariado con el mismo buen gusto de que hacen gala los carteles.

«NO OS MOVAIS de vuestras trincheras sino es para CONQUISTAR nuevas posiciones» dice uno. «Más revoluciones en los motores, más arados en el campo, más redes en el mar y la victoria seguirá al esfuerzo», recomienda otro.

«Para ganar la guerra DISCIPLINA, SACRIFICIO, SILENCIO...» exclama el tercero y el cuarto escribe: «Al que TRABAJA a tu lado o LUCHA junto a ti, no le preguntes que es: ¡ES TU HERMANO!»

Así, muy propio de la conciencia de los deberes a cumplir por todo antifascista. A los socialistas no hay que recomendarlo. Les obliga su condición de tales. Les obliga además su convicción mística de clase.

Ya le sabes, camarada, el que trabaja a tu lado ¡ES TU HERMANO!

JAS

### Sociedad de obreros en alpargatas y calzado con piso de goma

En cumplimiento a la disposición del 24 de Diciembre de 1937, tendrán que presentar todos los afiliados a esta Sección su correspondiente Carnet acompañado de póliza o sellos de 2'10.

Todos los días de 5 a 6 de la tarde se revisará en Secretaría, quedando anulados los que dejen de efectuarlo.

### Sociedad de Camareros

Se convoca Junta general para el próximo miércoles, día 16, a las 9 de la noche, en primera convocatoria y a las 9 y media en segunda, para tratar de varios asuntos de gran interés.

EL PRESIDENTE

### Alcaldía de Mahón

#### BANDO

Con motivo de la fecha de 16 de Febrero, aniversario del triunfo electoral del Frente Popular, en el que tomaron parte todas las fuerzas que hoy luchan contra los enemigos de la Patria, el Gobierno además de declarar festivo el próximo miércoles, segundo aniversario de dicha fecha memorable, ha decidido realizar una intensa propaganda para popularizar el significado de nuestra lucha y hacer que todas las energías se canalicen en torno al Gobierno hacia la consecución de la victoria.

El Consejo municipal organizará en dicho día diversos actos públicos, como conciertos populares por las Bandas de música Municipal y Militar; engalanamiento de la Casa Consistorial y plazas de la República, Democracia y Pablo Iglesias; alumbrado extraordinario de las principales calles de la ciudad, etc. etc., pero para expresar mejor lo que ha de conmemorarse en dicho día y realzar la importancia de los actos que van a celebrarse, esta Alcaldía se permite rogar a cuantas personas sienten el ideal antifascista que cooperen al lucimiento de los mismos, observando las siguientes reglas:

1.<sup>a</sup> Engalanamiento de las fachadas de casas particulares, usando de los medios que estén a su alcance; y

2.<sup>a</sup> Que los poseedores de aparatos de radio y especialmente las sociedades políticas y sindicales, coloquen los mismos en sitios que puedan ser escuchados por el mayor número de personas para difundir los actos que radie el Gobierno.

Esta Alcaldía espera que nuestro pueblo en esta fecha gloriosa para la Patria, sabrá demostrar su amor hacia los ideales que defendemos, procurando prestar a los actos que se organicen el calor y entusiasmo que el carácter de los mismos merece.

Mahón 14 de Febrero de 1938.—El Alcalde, F. PONS CARRERAS.

### «La Unión», Sociedad de Obreros Albañiles y Similares

Esta Sociedad convoca a todos sus afiliados a la Junta General ordinaria para HOY martes, a las cinco de la tarde, para tratar del siguiente orden del día:

Correspondencia, movimiento de afiliados, tratar el acuerdo del Congreso de estudiar el aumento de jornal, resolver un asunto planteado al afiliado Juan García.

Debido a la importancia de los asuntos a tratar, se encarece la máxima y puntual asistencia.

### INCISOS

## FIRMEZA

OIGO a veces a camaradas que se lamentan de recibir desdenes e ingratitudes en el transcurso de sus propagandas por difundir un ideal.

Muchos me han confesado su desaliento, su propósito decidido de abandonar la lucha, afectados por la desconsideración de que han sido objeto por las mismas masas a las cuales pretendieron elevar y enaltecer. Alegan la ignorancia del pueblo y la mala fé de algunos vividores y logreros que embaucan más fácilmente a éste, el cual desdeña en cambio a quienes con alteza de miras y noble desprendimiento, solo se esfuerzan en propagar una idea sublime, desprovistos de todo materialismo.

A estos camaradas desengañados, va dirigido el presente «inciso».

Desde que hay mundo, la ingratitud, la calumnia, el insulto, el ataque rastrero y el desdén, han sido corrientemente el pago destinado a aquellos hombres que con su esfuerzo y su saber, han luchado para regenerar a la humanidad en sus diversos aspectos.

La ingratitud es, pues, cosa de humanos y por lo tanto quienes sientan en su alma la necesidad de conseguir mayor justicia, igualdad y fraternidad entre los hombres, deberán aceptar a la Humanidad tal como es: cargada de defectos, pero susceptible de perfeccionarse.

Ya lo decía Víctor Hugo: «el mundo se complace en atormentar al hombre bueno, mientras dura su existencia. Le insulta, le calumnia, le menosprecia, contribuye a minar su existencia, se mofa de sus ideas redentoras, escarnece sus sentimientos y cuando yace en su lecho de muerte, va como una hiena maldita a su lado, se cerciora de que está bien muerto, le cierra los ojos y exclama: Era un gran hombre, un héroe.»

La ingratitud humana, es más veces más hija de la ignorancia que de la mala fé.

Con todo, el mundo ha ido progresando y la Humanidad ha adoptado aquellas ideas de hombres generosos que combatieron todas las miserias humanas abriéndose paso entre un medio ambiente hostil que les perseguía y les despreciaba.

Si las contrariedades, las persecuciones, el hambre y tantas otras desventuras hubiesen influido en el ánimo de los grandes bienhechores de

la Humanidad, ésta se hallaría seguramente en un lamentable estado de atraso e incultura.

El hombre que de veras siente vibrar en su espíritu la grandeza de una idea redentora, no se muestra desalentado en ningún momento de su accidentada lucha.

Su primordial cualidad, es la firmeza, la abnegación, el sacrificio. La Historia nos ofrece multitud de ejemplos en que mirarnos.

Basta recordar el caso reciente de nuestro llorado Iglesias, al cual los ataques despiadados de sus adversarios sólo conseguían aumentar sus energías y capacidad de lucha.

Nuestra más preciada virtud debe ser la firmeza en el ideal. Difundir ideas nobles, hacer el bien sin preocuparnos demasiado de la ingratitud ajena, propagar la elevación de los sentimientos más sublimes, todo esto debe constituir nuestro paso por la vida.

La Humanidad, pese a todos los obstáculos, camina, evoluciona; no todos los hombres son reacios a las grandes conquistas y a las buenas ideas. Y cuando creemos que nuestro esfuerzo ha sido estéril y el desaliento llega a prostrar nuestras energías, un nuevo paso de la humanidad doliente y equivocada hacia la meta de la felicidad, viene a robustecer nuestra fe y a darnos alientos y nuevos bríos.

Si en un futuro próximo es posible que reine en el mundo la justicia y el amor entre los hombres, ello será debido a la grandeza moral de unas voluntades poderosas y firmes, y no a la apatía, al rencor o la envidia de los ignorantes, maldicientes y pobres de espíritu.

¿Qué puede importarnos el desdén de los ingratos o las calumnias de los perversos, si algún día llegamos a experimentar la satisfacción de ver que aquellos que nos atacaron, viven de los frutos que da la semilla esparcida por nosotros, semilla redentora, de ideales elevados, mantenidos con firmeza y estoicismo?

DIÓGENES

### Compraría una moto

Dirigirse a Hilario Cabezón González, Sargento de Artillería (Favaritx).

# Nuestros frentes de combate, siguen acusando escasa actividad

## PARTE OFICIAL DEL MINISTERIO DE DEFENSA

BARCELONA 15.—El parte facilitado anoche por la Sección de Información, dice así:

### EJERCITO DE TIERRA

Sin novedades de interés en los frentes de todos los ejércitos:

### EJERCITO DEL AIRE

El jefe de la D. E. C. A. de la zona de Levante comunica que ayer, la batería n.º 12 disparó contra dos cazas alemanes logrando abatir a uno el cual fué a caer en las proximidades de Vilhel del Río.

El Jefe del Gobierno se dirigirá mañana al país en un discurso radiado

Barcelona.—Mañana miércoles, aniversario de la gran victoria del Frente Popular, el doctor Negrín pronunciará un discurso dirigido al pueblo español, el cual será radiado por todas las emisoras republicanas. El acto tendrá lugar a las siete de la tarde. El Presidente se halla muy mejorado de la indisposición que le obligó a no poder asistir al Consejo de ministros del sábado último.

A la memoria de Angel Pestaña

Madrid.—En el Teatro Fuencarral se ha celebrado un gran acto dedicado a la memoria de Angel Pestaña.

Don Valentín de Pedro leyó un artículo publicado por el líder obrero en «El Sindicalista». Además pronunciaron discursos representantes de las organizaciones juveniles y partidos del Frente Popular.

La reunión nacional de periodistas, aplazada

Madrid.—La Directiva de la Agrupación de Periodistas ha aplazado la reunión que con carácter nacional debe celebrarse hasta que no estén aseguradas las asistencias.

Inauguración de un grupo escolar para analfabetos

Madrid.—Se ha inaugurado el grupo escolar «Cossio» en el cual se dará clases para adultos. Estas clases serán iniciadas a requerimientos de los propios interesados, descargadores de los mercados de la Cebada. El acto de inauguración fué sencillo y emotivo, concurriendo numeroso público.

Noticias cortas de la España leal

Barcelona.—La recaudación de Hacienda del mes de Enero ha aumentado considerablemente en relación al mismo mes del año anterior.

Valencia.—Por haber sido nombrado jefe del secretariado de Estudios que acaba de crear en Barcelona la Ejecutiva Socialista, ha cesado en la dirección del diario «Ade-lante», el culto periodista, Antonio Huerta, sustituyéndole Eduardo Buil.

Valencia.—La Policía ha descubierto en el pueblo de Gomella un depósito de joyas y alhajas propiedad de Amadeo Burgalet, el cual ha sido detenido. Entre lo encontrado hay gran cantidad de plata en lingotes, 250 gramos de oro y joyas de dicho metal, plata y platino.

El pleno de las Juventudes de Izquierda Republicana

Barcelona.—Con asistencia de numerosos delegados de provincia, empezaron ayer las tareas del pleno de las Juventudes de Izquierda Republicana. Son esperadas todavía más representaciones de provincias.

Nieve en Barcelona

Barcelona.—Ha vuelto a nevar intensamente en esta capital y sus alrededores. La nieve ha adquirido un grosor considerable en las calles y plazas. Esta mañana poco antes de las ocho ha dejado de novar, después de haberlo hecho durante casi toda la noche última. El cielo permanece encapotado y el frío es intenso.

El aspecto de las montañas que circundan Barcelona es magnífico.

Disposiciones de la «Gaceta»

Barcelona.—La «Gaceta» de la República publica un decreto de Instrucción Pública creando nuevos grupos de escuelas Graduadas de 1.ª Enseñanza. Por otra disposición el mismo departamento se otorgan subvenciones a distintas Corporaciones Municipales para edificar nuevos edificios escolares.

El Papa y su órgano periodístico contra el nazismo

Ciudad del Vaticano.—Los elementos autorizados del catolicismo, prosiguen su campaña contra la dictadura hitleriana.

El órgano del Vaticano «L'Osservatore Romano», publica en su último número un artículo titulado «Misión de paz», en el cual se dice que el Papa ni la Iglesia, pueden patrocinar una situación de fuerza como la que han creado los nazis alemanes, aunque la misma pretenda justificarse con gestos de heroísmo.

Otra víctima de la dictadura nazi

Berlín.—Ha sido ejecutado el ciudadano Karl Schoot, de 31 años, acusado de facilitar datos sobre cuestiones militares a una potencia extranjera.

¿Ha marchado von Ribentrop a Roma en viaje de incógnico?

París.—Según noticias que llegan a esta capital se afirma que el nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, von Ribentrop ha marchado en dirección a Roma en viaje de incógnico para entrevistarse con Mussolini.

Las agencias oficiosas desmienten la noticia, pero las informaciones no provienen solamente de la capital alemana, sino que de Austria dicen que el personaje alemán, cruzó efectivamente la frontera. ¿Se trata de un nuevo gesto del espectacular fascismo alemán? Mientras no se reciban confirmaciones exactas de este viaje, es aventurado hacer pronósticos.

Sin embargo, puede asegurarse, que, de resultar cierta la noticia, la visita de Von Ribentrop al dictador italiano, lejos de aclarar la situación internacional, contribuiría a enmarañarla grandemente.

El nuevo Gobierno rumano dirige un manifiesto al país

Bucarest.—El Gobierno ha dirigido un manifiesto al país exhortándolo a cesar en las luchas intestinas por restablecer la paz interior.

En el programa de gobierno figura la reforma constitucional, la organización de la salida de Rumania de los elementos llegados recientemente de los cuales perjudican el carácter ético-rumano. En política exterior, Rumania mantendrá relaciones con todos los países sin distinción alguna y en particular extremará sus relaciones con los Estados vecinos.

Se ha acordado una restricción absoluta de toda clase de noticias que no sean oficiales. La censura es rigurosísima y los diarios han sido avisados de no publicar nada relacionado con la misteriosa desaparición del encargado de Negocios de la U. R. S. S. señor Botenko.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES a las 6

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

La grandiosa producción

DICK TURPIN

Figura legendaria de «El bandido enmascarado», llevada al lienzo por el eminente actor Victor MacLaglen.

¡Nada más interesante que esta obra, popular en todos los teatros de Londres!

El discurso de mañana del Jefe del Gobierno

Por la Subsecretaría de Propaganda ha sido cursado el siguiente telegrama urgente a toda la España leal:

«Subsecretaría Propaganda Departamento de Radio a españoles: Mañana 16 de Febrero aniversario del triunfo del Frente Popular el Presidente del Consejo de Ministros hablará por radio a todos los españoles a las siete de la tarde.

En centros, bares, cuarteles y campamentos, todos los aparatos dispuestos para transmitir la voz del Jefe del Gobierno.»

Un buque francés retenido por los japoneses

Shangay.—El paquebote francés «Presidente Ebert» ha sido retenido por varios buques de guerra japoneses. Las autoridades niponas han indicado que el barco francés se había dedicado a obtener fotografías de la costa japonesa fortificada.

El «Presidente Ebert» era esperado en este puerto, ignorándose el tiempo que estará retenido.

La causa del pueblo español se abre paso

Orán.—En esta ciudad se ha celebrado recientemente un congreso que ha revestido gran solemnidad a favor de la España republicana. El acto se celebró en la Casa de España y en el mismo participaron considerable número de delegados musulmanes, los cuales al final del congreso suscribieron la siguiente moción:

«Los 170 delegados musulmanes y europeos que asisten a este congreso, saludan al heróico pueblo español, asegurándole la solidaridad más entusiasta de todos los asistentes.»

Igualmente las mujeres antifascistas al final de la última sesión, hicieron un vibrante llamamiento a favor de los camaradas españoles.

El acto viene a constituir una réplica contra los manejos fascistas en la zona Norte de Marruecos que hasta ahora nadie había osado desvirtuar.

Un vapor inglés pide socorro en el golfo de León

Londres.—Noticias que llegan de Gibraltar indican que dos cruceros ingleses han captado un mensaje del barco de la misma nacionalidad «Kemesin», el cual pedía socorro diciendo que tenía el timón averiado.

El barco se halla en el golfo de León y desde Marsella salió un remolcador que no pudo encontrarlo. Al cabo de varias horas, el barco inglés ha dado una segunda llamada de socorro muy apremiante.

El «Kemesin» había salido de Gibraltar el miércoles último desconociéndose las causas por las cuales se halla averiado.

Inauguración del muelle más grande del mundo

Londres.—Telegrafían de Singapoor que con asistencia de un público numerosísimo se ha inaugurado el muelle de aquella ciudad el cual se considera el más grande del mundo.

En París y Londres se guarda mucha reserva

Lordres.—Tanto en esta capital como en París, se guardaba gran reserva en todos los círculos oficiosos, sobre las conversaciones anglo-italianas y sobre el asunto alemán.

Se considera en general que la entrevista de Barschgaden no ha dado ningún resultado positivo.

Sobre el supuesto viaje de von Ribbentrop a Roma

Berlín.—En los círculos políticos de esta capital, se admitía ayer la posibilidad de que von Ribbentrop hubiera efectuado un viaje a Roma. Se añadía que ello no tendría nada de particular sobre todo después de haber visto como Mussolini celebraba entrevistas con diversos personajes sin avisar previamente a Hitler.

Nuevas sublevaciones en Etiopía

Londres.—Llegan noticias de Etiopía, las cuales dan cuenta de haberse producido en aquel territorio nuevas e importantes sublevaciones. Son varias las provincias en las que los etíopes han logrado momentáneamente hacerse dueños de la situación, habiendo diezmado a las fuerzas italianas de las guarniciones.

De Addis Abeba han salido numerosas fuerzas para tratar de sofocar las rebeliones, lo cual se considera bastante difícil puesto que el movimiento de protesta cunde por doquier y Etiopía es un país de grandes reservas en hombres aguerridos y fuertes.

La sesión de la Cámara de los Comunes

Londres.—Ayer celebró sesión la Cámara de los Comunes. El laborista Henderson preguntó al Jefe del Gobierno si estaría dispuesto a prohibir que la aviación de bombardeo volara sobre territorios que estuvieran bajo el control británico.

Mr. Chamberlain dijo que no podía dar de momento una respuesta definitiva, pero que su mayor deseo sería poder llegar a hacer dicha declaración.

Mr. Eden declara que habían sido remitidos ya los informes y los proyectos en los cuales constan las contestaciones de las dos partes beligerantes de España sobre la cuestión de los voluntarios al Comité de No Intervención, para su resolución definitiva.

Aludió también a la última contestación japonesa sobre el rearme naval, diciendo que ante la misma, Inglaterra consultaría con otras potencias la determinación que debía tomarse.